

# PLAN LECTOR REGIONAL

“ANCASHINOS HACIENDO COSAS CON LAS PALABRAS”

“Fortaleciendo las habilidades comunicativas y las emociones para lograr mejores aprendizajes”

## TEXTICÓN N° 8 (IV CICLO)

### LAS BRUJAS DE ATICARA

Había una vez una familia que llegó desde muy lejos al pueblo de Aticara. Era una familia selvática y los padres tenían la profesión de chamán, es decir eran brujos, aunque ellos usaban sus saberes para ayudar y curar a la gente.

Mucha gente venía a verlos desde lejos, incluso desde Chimbote. Esta familia se acostumbró a la vida del pueblo, les gustaba la tranquilidad. Se podía ver a los niños nadar en las aguas calientes de la piscina de los baños termales y se quedaban hasta tarde a espera de sus padres, quienes se les unían al caer la noche.

Cierto día, los dos hermanos menores, una niña de seis años y un niño de siete, fueron a bañarse solos a media noche, habían visto a sus padres muy ocupados, así que salieron solos de casa sin decirle a nadie. Ellos no tenían miedo a nada. Mientras chapoteaban en el agua, vieron abrirse una cueva en el cerro detrás del chorro de agua. Los pequeños niños, curiosos, entraron y en su camino oyeron las voces de dos brujas que estaban soltando maldiciones. En ese momento decidieron regresar, pues meterse con brujas malas no les convenía. Estaban por salir cuando las mujeres escucharon sus pasos y los atraparon. Empezaron a discutir si se los comerían o los convertirían en vizcachas, cuando el niño, llorando, les pidió que les dejaran despedirse de su familia.

«Dennos cinco días, les prometemos que volveremos». Las brujas dudaron, pero decidieron cumplir su último deseo no sin antes advertirles que, si en cinco días no regresaban, irían por toda su familia. Los niños corrieron a su casa en donde les contaron a sus

padres lo sucedido. Ellos pensaron en algo y sacaron lo que habían traído de su tierra. Les dieron a sus hijos unas yerbas raras las cuales tomaron en forma de infusión.

Sus padres les dijeron que no se preocuparan porque cuando pasaran esos cinco días, las brujas no podrían distinguirlos, pues las yerbas aturdían el sentido del olfato de seres malignos y el olor impediría que se acercaran a ellos.

Pasado los cinco días, las brujas, molestas, al ver que los niños no volvían, fueron a buscarlos. Los padres estaban preparados y subidos en eucaliptos al lado del camino, esperaron verlas aparecer. Apenas aparecieron les lanzaron sus polvos de yerbas selváticas, convirtiendo a las dos brujas en apestosos zorrillos, que desconcertados y asustados huyeron entre la maleza.

Los niños aprendieron su lección y a no salir a la media noche sin permiso y sin el cuidado de sus padres.

**RESPONDEMOS:**

- 1. ¿Por qué la nueva familia se queda a vivir a Aticara?**
  - a. Eran muy conocidos
  - b. Les gustaba la fiesta patronal
  - c. Por la tranquilidad
  
- 2. ¿Por qué los padres no les habrían advertido a sus hijos para que no salgan solos a media noche?**
  - a. Porque eran niños inquietos.
  - b. Porque el pueblo se veía sin peligro alguno.
  - c. Porque el tenían confianza en sus hijos.
  
- 3. ¿Qué crees que hubiera sucedido con los niños si no pedían un último deseo?**
  - a. Las brujas los hubieran dejado ir tranquilamente.
  - b. Los niños hubieran seguido jugando junto a las brujas.
  - c. Las brujas se los hubiera comido.
  
- 4. ¿Crees que siempre es bueno dialogar entre los miembros de una familia? ¿Por qué?**

.....  
.....  
.....

## **ESCRIBIMOS:**

### **Indicaciones:**

Ahora escribe un relato corto en tres párrafos, con la ayuda de tu profesora o profesor, para lo cual selecciona a los personajes, decide cuál será el problema, y también añade una solución al problema. ¡Anímate!, escribirás una fábula hermosa.



## **COMPARTIMOS EN FAMILIA:**

Reúne a tu familia y conversen sobre la importancia del DIÁLOGO entre miembros de una familia. Recuerda si algún momento le has pedido un consejo a tu mamá o papá, si alguna vez papá o mamá te han dado consejos. Reflexionen en familia. Finalmente dense un abrazo afectuoso.

**“No importa lo pobre que sea un hombre. Si tiene familia, es rico”.**